

## 北方領土問題について

動植物の多くは北海道と共通しているが、  
エトピリカ、エゾライチョウ、オジロワシなど珍  
しい鳥も多く見かけられる。

佐賀県  
みやま市立北茂安中学校

## 北方領土の歴史

北方領土とは、北海道根室市・  
納沙布岬につらなる歯舞群島・  
色丹島・国後島・択捉島の四つの  
島々のことを指す。

北方領土の面積は五〇〇三km<sup>2</sup>で、このうち択捉島は沖縄本島や東京都、大阪府よりもずっと広く、日本で最も大きな島となっている。



だ歯舞群島  
色丹島はゆる  
やかな丘陵地  
が多く国後島・捉捉島は  
高い山が連なって地形も富んでいる。  
気候は、海の影響を受け、冬も比較的暖かく、雪の量も多くない。

が自分の指揮船「辰悦丸」で国後島と択捉島の間の航路を開き、択捉島に漁場を開いたのも、この頃。一八五五年、日~~魚~~通好条約という条約をロシアと結んだ。一八七五年には、樺太千島交換条約で日本は千島列島をロシアから譲り受け、かわりに樺太全体を放棄した。そして一九〇五年に日露戦争の結果、北緯五〇度以南の南樺太が日本の領土となつた。

一九四五五年、ソ連軍は終戦を迎えた北方領土に上陸してきた。元島民の方によると銃を持って二人で入ってきて、武器を持っていないが、日本兵をかくまでいいか確認をしたそうだ。そして、「時計を持っていない」と全ての家にきていたという。根室をめざして島から脱出し根室に

北方領土は最初、松前藩に支配されて  
いた。江戸幕府は諸藩に命じて「正保御国名  
図」を作ったが、それには「くなしり」「えとろほ」「うる  
ふ」などの島名がつけられていた。  
一七八六年から最上徳内や近藤重蔵らは国  
後島をはじめ、択捉島に渡り、島々の実地調査  
を行つた。  
一七九八年近藤重蔵らは、択捉島に「大日本憲  
登呂府」と書いた標柱を建立した。高田屋嘉兵衛

つくと、窓裏で焼けていたため、住む家も、食べ物も、なかつた。うだ。

## 今後どうしていけばよいか

私たちは、このことをうけて、どうすればよいか。実際に行われているビザなし訪問や日本にロシア人が来たり、イベントなどでの署名活動を行ったりといろいろなことが行われていることが分かる。他にも北方領土についてもう少し詳しく学ぶ、ということも私は立派なことだと感じう。調べることによって、北方領土に興味をもつことが大切だと感じたからいふと興じう。あなたもぜひ北方領土についても、とくかく学んでみてください。

感心  
想心

知識



一七九二年、ラクスマノが根室に来航したとき  
にスケートがスポーツとして伝わってきた。

十四歳になつて、いよいよ切な体験をした方も少  
なくなります。このことを後世に伝えることか  
じんじん難しげにして、解決も困難になるのではな  
いがと想づく。しかし若いう人たちが興味をもつて、  
より國が動いてくれるとそれがいいかも知れないと  
北方領土までの距離がう遠くなることを家  
族友人に教えた」と思づく。